



**\*English press release below\***

## **Pressemitteilung**

### **„Mann 2025: 150 Jahre Thomas Mann“ – Ein globales Jubiläumsjahr zu Ehren des Weltliteraten**

*Lübeck, 3. Dezember 2024* – Anlässlich des 150. Geburtstags von Thomas Mann im kommenden Jahr initiiert Thomas Mann International, ein Zusammenschluss international agierender Thomas-Mann-Institutionen, die Initiative „Mann 2025: 150 Jahre Thomas Mann“.

#### **Zeitlose Relevanz in einer herausfordernden Gegenwart**

Thomas Manns Werk gewinnt in Zeiten globaler Herausforderungen an Aktualität. Seine Warnung vor der Popularität des Irrationalen, die er 1943 in einer Rede vor dem US-Kongress äußerte, hallt angesichts des weltweit zunehmenden Drucks auf demokratische Werte und Prozesse nach. Caren Heuer, Leiterin des Buddenbrookhaus in Lübeck, betont: „Manns leidenschaftliches Eintreten für Demokratie und seine Warnungen vor antidemokratischen und totalitären Gefahren gewinnen heute wieder an Relevanz.“

#### **Facettenreiche Betrachtung**

Das Jubiläumsjahr beleuchtet Thomas Mann in all seinen Rollen – als Bürger, Künstler, Kritiker, Exilant und Familienvater, aber auch als Klassiker, als der er seit Jahrzehnten Gegenstand der Forschung und öffentlichen Debatten ist. „Unser Ansatz spiegelt die Komplexität von Manns Werk und Persönlichkeit wider“, erläutert Hans Wißkirchen, Präsident der Deutschen Thomas Mann Gesellschaft. Die Veranstalter laden zu kontroversen Diskussionen ein und streben zudem eine kritische Reflexion des „Mythos Mann“ an.

#### **Globale Plattform für Feierlichkeiten**

Die Website Mann2025.de fungiert als zentrale Anlaufstelle für Jubiläumsveranstaltungen weltweit. Sie bietet Informationen zu Lesungen, Ausstellungen und Diskussionsrunden auf Deutsch und Englisch. Jakob Scherer, Geschäftsführer des Thomas Mann House in Berlin und Los Angeles: „Unser Ziel ist es, Thomas Manns literarisches und politisches Erbe einem breiten, internationalen Publikum zugänglich zu machen, ohne dabei in der Glorifizierung zu verharren.“



### **Begleitende Projekte**

Blog und Posterkampagne: Ein Blog präsentiert Essays, Interviews und Multimedia-Inhalte, die Manns Werk in einen modernen Kontext setzen. Eine Posterkampagne in Kooperation mit „Thomas Mann Daily“ und dem S. Fischer-Verlag platziert humorvolle Zitate aus Manns Tagebüchern an kulturellen Hotspots.

### **Aufruf zur Beteiligung**

Interessierte Institutionen sind eingeladen, eigene Veranstaltungen auf Mann2025.de einzutragen und das offizielle Jubiläumslogo zu verwenden. Die Plattform ermöglicht internationale Vernetzung und erhöht die Sichtbarkeit einzelner Events.

### **Über Thomas Mann International**

Thomas Mann International vereint führende Thomas-Mann-Institutionen, darunter das Buddenbrookhaus in Lübeck, die Monacensia im Hildebrandhaus in München, das Thomas-Mann-Archiv der ETH-Bibliothek Zürich, das Thomas Mann House in Los Angeles und das Thomo Manno Kultūros Centras in Litauen, sowie den S. Fischer Verlag und die Deutsche Thomas Mann Gesellschaft.

### **Pressekontakt**

#### **Mirko Lux**

Koordinator

„Mann 2025: 150 Jahre Thomas Mann“

[info@mann2025.de](mailto:info@mann2025.de)

M: +49 176 32 50 71 27



## **\*English Version\***

### **Press Release**

## **“Mann 2025: 150 Years of Thomas Mann” – A Global Celebration Honoring the World Literary Figure**

*Lübeck, December 3, 2024* – In celebration of Thomas Mann's 150th birthday next year, Thomas Mann International, a coalition of internationally active Thomas Mann institutions, is launching the initiative “Mann 2025: 150 Years of Thomas Mann.”

### **Timeless Relevance in Challenging Times**

Thomas Mann's work gains renewed relevance in times of global challenges. His warning against the popularity of irrationality, expressed in a speech before the U.S. Congress in 1943, resonates amid the increasing global pressure on democratic values and processes. Caren Heuer, head of the Buddenbrookhaus in Lübeck, emphasizes: “Mann's passionate advocacy for democracy and his warnings against anti-democratic and totalitarian dangers are gaining relevance once again today.”

### **Multifaceted Examination**

The anniversary year highlights Thomas Mann in all his roles – as a citizen, artist, critic, exile, and family man, as well as a classic figure who has been the subject of research and public debate for decades. “Our approach reflects the complexity of Mann's work and personality,” explains Hans Wisskirchen, President of the German Thomas Mann Society. The organizers invite controversial discussions and also aim for a critical reflection on the “Myth of Mann.”

### **Global Platform for Celebrations**

The website Mann2025.de serves as a central hub for anniversary events worldwide. It provides information on readings, exhibitions, and discussion rounds in both German and English. Jakob Scherer, Managing Director of the Thomas Mann House in Berlin and Los Angeles: “Our goal is to make Thomas Mann's literary and political legacy accessible to a broad international audience without resorting to glorification.”

### **Accompanying Projects**

**Blog and Poster Campaign:** A blog presents essays, interviews, and multimedia content that place Mann's work in a modern context. A poster campaign in cooperation with “Thomas Mann Daily” and S. Fischer Verlag features humorous quotes from Mann's diaries at cultural hotspots.



### **Call for Participation**

Interested institutions are invited to register their own events on Mann2025.de and use the official anniversary logo. The platform enables international networking and increases the visibility of individual events.

### **About Thomas Mann International**

Thomas Mann International unites international Thomas Mann institutions, including the Buddenbrookhaus in Lübeck, Monacensia at Hildebrandhaus in Munich, the Thomas-Mann-Archiv at ETH Library Zurich, the Thomas Mann House in Los Angeles, and Thomo Manno Kultūros Centras in Lithuania, as well as S. Fischer Verlag and the German Thomas Mann Society.

### **Press Contact**

Mirko Lux  
Coordinator  
"Mann 2025: 150 Years of Thomas Mann"  
[info@mann2025.de](mailto:info@mann2025.de)  
M: +49 176 32 50 71 27